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Активная фаза диалога
В начале XXI века НАТО было объявлено о смещении ге-
ографического фокуса евроатлантического партнерства. 
В то время как активно продолжающаяся интеграция го-
сударств Западных Балкан в Евросоюз остается важной 
для Альянса, Южный Кавказ и Центральная Азия были 
объявлены  новым географическим приоритетом НАТО.
Не предлагая в перспективе членства в Альянсе, НАТО 
было взято обязательство переориентировать свои ресур-
сы на эти два региона, помогая тем странам, которые же-
лают реформировать свои оборонные институты, ини-
циируя политические консультации с ней...

Новые геополитические реалии

В Университете ADA состоялась Международная конфе-
ренция «Южный Кавказ: развитие и сотрудничество», 
в которой принял участие Президент Азербайджанской 
Республики Ильхам Алиев. Примечательно, что знаковое 
мероприятие стартовало днем ранее в городе Шуша, что 
вполне символично на фоне мирных инициатив офици-
ального Баку.
Присутствующие на конференции эксперты и аналитики 
международных мозговых центров обозначили с десяток 
наиболее актуальных тем...
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В рамках новой стратегии
Исторический V съезд азербайджанцев мира еще долго 
будет сохранять свою актуальность, поскольку это пер-
вый послевоенный форум азербайджанцев, слетевших-
ся со всех концов земли в благословенный город Шуша, 
чтобы наметить на предстоящие годы программу дея-
тельности уже в условиях территориальной целостно-
сти и триумфальной Победы Азербайджана в 44-днев-
ной Отечественной войне.
Нужно ли говорить о том, что в этой яркой победе был 
и вклад наших соотечественников, проживающих в дру-
гих странах. 
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Представительство немец-
кой компании Hellmann 
Worldwide Logistics в Азер-
байджане совместно со сво-
ими партнерами запускает 
блок-поезд из Китая в Ев-
ропу транзитом через Азер-
байджан.

Как сообщили в азербайд-
жанском представительстве 
Hellmann, блок-поезд отпра-
вится из китайского города 
Сучжоу (расположен в 100 ки-
лометрах от Шанхая).

По словам представителя 
компании, блок-поезд доста-
вит грузы не только для тран-
зита в Европу, но и для вну-
треннего рынка Азербайджана.

«В состав входит 41 вагон 
с 40-футовыми контейнерами. 
Из Сучжоу он отправится до гра-
ницы Казахстана по железной 
дороге. После прибытия в Казах-

стан «Казахстанские железные 
дороги» доставят контейнеры 
в порт Актау, где их погрузят 
на фидерное судно и отправят 
в порт Баку, - сказал предста-
витель компании, добавив, что 
Hellmann Worldwide Logistics, 
будучи международной логи-
стической компанией, ранее 
транспортировала эти грузы 
в Европу через Россию. - Одна-
ко в связи со сложившейся ге-

ополитической ситуацией наш 
маршрут был изменен».

По его словам, этот маршрут 
будет одним из первых проек-
тов, организованных коммерче-
скими компаниями. «Мы ожи-
даем, что проект хорошо себя 
зарекомендует. Планируется 
осуществлять регулярные рей-
сы по данному маршруту один-
два раза в месяц», - резюмиро-
вал представитель Hellmann.

В Европу через Азербайджан  
Немецкая логистическая компания запускает регулярный блок-поезд

Первый вице-президент 
Азербайджанской Респу-
блики Мехрибан Алиева на 
своей официальной стра-
нице в Instagram выра-
зила глубокую призна-
тельность сотрудникам 
государственных струк-
тур, принявшим участие 
в ликвидации пожара 
в Сумгайыте.

В публикации говорится: 
«Горжусь профессионализмом 
сотрудников всех государствен-
ных структур, принявших уча-
стие в ликвидации пожара на 
территории «Промышленно-
го парка «Азерсун», располо-
женного в поселке Гаджи Зей-
налабдин в городе Сумгайыт, 
и его последствий, и выражаю 
им глубокую признательность».

Мехрибан Алиева выразила 
глубокую признательность 

сотрудникам государственных 
структур, принявшим участие 

в ликвидации пожара в Сумгайыте

Уважаемые соотечествен-
ники!

Сердечно поздравляю вас 
и азербайджанцев всего мира 
со священным праздником Ра-
мазан, передаю вам самые до-
брые пожелания.

Месяц Рамазан, когда был 
ниспослан Коран -  сокровищ-
ница божественных мудростей, 
является одним из священных 
месяцев, призывающих людей 
к добрым делам, единству и ра-
венству, дарящих им радость 
моральной чистоты, победы над 
корыстью и душевно-нравствен-
ного совершенства.

Ислам исторически играл 
важную роль в утверждении 
единства, солидарности и об-
разцовой среды толерантности 
в азербайджанском обществе. 
Наш народ, всегда демонстри-
ровавший глубокую привязан-
ность к национально-духовным 

ценностям, и сегодня достойно 
хранит свои обычаи и тради-
ции, религиозные обряды и це-
ремонии, в том числе каждый 
год с особым торжеством от-
мечает праздник Рамазан.

С чувством удовлетворения 
хочу отметить, что благодаря 
славной Победе, одержанной 
нами в борьбе за правое дело, 
на освобожденной земле на-
ших предков вновь возрожда-
ется жизнь, восстанавливаются 
историко-культурное наследие, 
места поклонения, в мечетях 
раздаются звуки азана.

В эти священные празднич-
ные дни еще раз с почтением 
отдаю дань бессмертной памя-
ти наших отважных шехидов, 
пожертвовавших жизнью за не-
зависимость и территориаль-
ную целостность Азербайджа-
на, да упокоит Аллах их души, 
желаю их семьям терпения, а на-

шим гази -  здоровья.
Дорогие братья и сестры!
Мы провожаем Рамазан, вен-

чающий одиннадцать месяцев, 
с чувством благодарности и ду-
шевным упоением. Верю, что 
благодаря вашим молитвам во 
имя прогресса и процветания 
нашей страны Всевышний Тво-
рец ниспошлет нашему наро-
ду свою милость.

Еще раз передаю всем вам 
сердечные праздничные по-
здравления, желаю вашим се-
мьям счастья, а вашим домам 
-  достатка. Пусть Аллах при-
мет ваш пост.

С праздником!

Ильхам АЛИЕВ,
Президент 

Азербайджанской 
Республики

г.Баку, 29 апреля 2022 года

Поздравление азербайджанскому народу 
по случаю праздника Рамазан

29 апреля в Университете 
ADA состоялась Междуна-
родная конференция на тему 
«Южный Кавказ: развитие 
и сотрудничество».

Как сообщает АЗЕРТАДЖ, 
в конференции принял участие 
Президент Азербайджанской 
Республики Ильхам Алиев.

Ректор Университета ADA, 
посол Хафиз Пашаев сказал: 
- Ваше превосходительство 
господин Президент. Для нас 
большая честь и гордость при-
ветствовать Ваше превосходи-
тельство на нашей ежегодной 
международной конферен-
ции. Я также рад приветство-
вать 40 участников конферен-
ции, прибывших в Азербайд-
жан из 23 стран. В прошлом году 
во время нашего первого фо-
рума, посвященного Великой 
Победе и освобождению азер-
байджанских земель от оккупа-
ции, Вы, господин Президент, 
любезно поддержали предло-
жение профессора Ахмета Юк-
селя о проведении данного ме-
роприятия на ежегодной осно-
ве для  обсуждения вопросов 
регионального мира, безопас-
ности и развития и приглаше-
нии международных экспертов, 
представителей мозговых цен-
тров. Вы дали нам поручение, 
связанное с его реализацией, 
и мы рады, что смогли орга-
низовать в нынешнем году это 
мероприятие под новым назва-
нием - «Международный Шу-
шинский форум».

Вчера наши зарубежные 
участники совершили поезд-
ку в жемчужину азербайджан-

ской культуры - город Шуша. 
По дороге они смогли ознако-
миться с рядом важных проек-
тов по реконструкции и разви-
тию в освобожденном Караба-
хе, в том числе с Физулинским 
аэропортом и новой Дорогой 
Победы. Наши отважные солда-
ты, идя вперед по этой дороге, 
освободили город Шуша. В ходе 

поездки наши гости также смог-
ли увидеть некоторые варвар-
ские разрушения, оставшиеся 
после армянской оккупации.

А сегодня важная цель на-
шего государства, нашедшая 
отражение в индивидуальной 
программе Президента Ильха-
ма Алиева: Карабах должен пре-
вратиться в самый процветаю-

щий и мирный регион плане-
ты! Уверен, что наши участники 
вернулись из города Шуша, пе-
реполненные радостью и впе-
чатлениями. Среди тем, которые 
будут обсуждены на форуме, -  
итоги освободительной войны, 
региональная интеграция, без-
опасность и вызовы, связанные 
с развитием. Надеемся, что мес-

седжи и мысли, которые прозву-
чат на панельных обсуждениях, 
будут распространены во всем 
мире посредством статей, соци-
альных сетей. Во время Шушин-
ской сессии ряд выступавших 
высказали предложения и ре-
комендации. Господин Прези-
дент, считаю, что участники мо-
гут и сегодня представить их, 

чтобы узнать Ваше мнение.
Господин Президент, от имени 

всех участников хочу передать 
Вам глубокую признательность 
за мощную поддержку данно-
го форума, мудрое руководство 
в деле установления устойчиво-
го мира в регионе.

Господин Президент, поль-
зуясь случаем, хочу также по-
благодарить Вас за постоянную 
поддержку Университета ADA. 
А сейчас предоставляем слово 
Вашему превосходительству, ис-
кренне ждем Вашу вступитель-
ную речь и будем рады послу-
шать ее. Спасибо.

Президент Ильхам Али-
ев сказал: - Большое спасибо. 
Доброе утро, дамы и господа, 
дорогие друзья. Прежде всего 
хочу поблагодарить Универси-
тет ADA, принимающий это ме-
роприятие. Это уже традиция. 
В последний раз мы встреча-
лись здесь в апреле прошлого 
года и обсудили многие вопро-
сы, касающиеся постконфликт-
ной ситуации. Конечно, органи-
зация этих традиционных встреч 
очень важна для нас и, думаю, 
международной общественно-
сти, чтобы лучше понять наши 
планы, намерения, рассмотреть 
проделанную работу.

Рад, что Университет ADA 
выступил с такой важной ини-
циативой. Как вам известно, это 
- один из расширяющихся веду-
щих университетов в Азербайд-
жане,  отличающийся очень вы-
соким уровнем преподавания, 
прекрасными международны-
ми связями. 

Сообщество приняло новые реалии
В Университете ADA состоялась Международная конференция 
на тему «Южный Кавказ: развитие и сотрудничество» 

В конференции принял участие Президент Азербайджана Ильхам Алиев
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Уважаемый господин Пре-
зидент!

От имени государства и на-
рода Палестины, лично от себя 
рад передать Вам, через Вас - 
Вашему правительству и брат-
скому народу Азербайджана са-
мые искренние поздравления 
по случаю 30-летия установле-
ния дипломатических отноше-
ний между Государством Па-
лестина и братской Азербайд-
жанской Республикой.

Отношения братства и со-
трудничества, существовавшие 
между нашими народами и стра-
нами на протяжении десяти-
летий, стали свидетелями ро-
ста и развития, которыми мы 
гордимся. Хочу подчеркнуть, 
что мы придаем большое зна-
чение повышению наших дву-
сторонних отношений на са-
мый высокий уровень, нара-
щиванию совместных усилий 
для открытия новых горизон-
тов в интересах наших стран 
и народов.

Пользуясь этой важной ди-

пломатической возможностью, 
выражаю наше восхищение про-
цессом созидания и возвыше-
ния Азербайджана, волей и му-
дростью его руководства и на-
рода во имя будущего развития 
и прогресса.

Я высоко оцениваю Вашу 
позицию солидарности, под-
держивающую законную борь-
бу нашего народа за справед-
ливое решение его проблемы, 
достижение свободы и незави-
симости, построение Палестин-
ского государства со столицей 
в Восточном Иерусалиме.

Дорогой брат, прошу при-
нять мои наилучшие пожела-
ния. Желаю Вам здоровья, сча-
стья и успехов, Вашей стране 
и народу - достатка и прогресса.

С уважением
Махмуд АББАС,

Президент 
Государства Палестина

Председатель 
Исполнительного 

комитета Организации 
освобождения Палестины

Уважаемый господин Пре-
зидент!

От себя лично и от имени 
народа Азербайджана искрен-
не поздравляю Вас и Ваш на-
род с 30-летием установления 
дипломатических отношений 
между Азербайджанской Ре-
спубликой и Государством Па-
лестина.

Мы придаем особое значе-
ние отношениям дружбы и со-
трудничества между нашими 
странами, которые связаны друг 
с другом религиозными и куль-
турными корнями. Азербайд-
жан, проведя ряд важных меж-
дународных мероприятий, свя-
занных с Вашей страной, внес 
вклад в процесс решения пале-

стинского вопроса, обеспечение 
мира и безопасности в регионе.

Верю, что добрые тради-
ции азербайджано-палестин-
ских дружественных отноше-
ний и впредь будут развиваться 
как на двусторонней, так и мно-
госторонней основе в соответ-
ствии с волей наших народов.

Желаю Вам крепкого здо-
ровья, счастья, успехов в де-
лах, братскому народу Пале-
стины - мира и процветания.

С уважением
Ильхам АЛИЕВ,

Президент 
Азербайджанской 

Республики

г.Баку, 19 апреля 2022 года

Руководствуясь пунктом 32 
статьи 109 Конституции Азер-
байджанской Республики, в це-
лях ускорения реформ в об-
ласти теплоснабжения, усиле-
ния деятельности Открытого 
акционерного общества «Азе-
ристиликтеджхизат», повыше-
ния ее эффективности, поэтап-
ного прекращения субсидий, 
выделяемых на данную сфе-
ру, и обеспечения надежного 
удовлетворения нужд потре-
бителей в теплоснабжении по-
становляю:

1. Министерству энергетики 
Азербайджанской Республики 
с привлечением известных меж-
дународных консалтинговых 
компаний в девятимесячный 
срок подготовить и представить 
Президенту Азербайджанской 
Республики предложения по 
ускорению реформ в области 
теплоснабжения, а также уве-
личению его эффективности, 
использованию с этой целью 
возобновляемых источников 
энергии, повышению уровня 
обслуживания, направлени-
ям перспективного развития 
отрасли на основе принципов 
коммерциализации и рыноч-
ной экономики.

2. Кабинету Министров 
Азербайджанской Республи-
ки в девятимесячный срок:

2.1. на основании предложе-
ний Министерства энергетики 
Азербайджанской Республики, 
согласованных с Министерством 
экономики Азербайджанской 
Республики и Министерством 
финансов Азербайджанской Ре-

спублики, обеспечить принятие 
необходимых и безотлагатель-
ных мер с целью повышения 
эффективности деятельности 
Открытого акционерного об-
щества «Азеристиликтеджхи-
зат», оптимизации его доходов 
и расходов, счетчикозации ус-
луг по теплоснабжению и го-
рячему водоснабжению, вос-
становления и эксплуатации 
систем теплоснабжения и про-
информировать об этом Пре-
зидента Азербайджанской Ре-
спублики;

2.2. в целях рационально-
го использования энергетиче-
ских ресурсов и применения 
в строительных объектах оп-
тимальных систем теплоснаб-
жения обеспечить подготовку 
или усовершенствование тех-
нических нормативно-право-
вых актов, регулирующих сферу 
горячего водоснабжения и те-
плоснабжения, и проинфор-
мировать об этом Президента 
Азербайджанской Республики;

2.3. на основании предло-
жений Министерства энерге-
тики Азербайджанской Респу-
блики представить Президенту 
Азербайджанской Республи-
ки проект Закона Азербайд-
жанской Республики «О те-
плоснабжении»;

2.4. решить вопросы, вы-
текающие из настоящего Рас-
поряжения.

Ильхам АЛИЕВ,
Президент 

Азербайджанской 
Республики

г.Баку, 29 апреля 2022 года

Распоряжение
Президента Азербайджанской Республики

О мерах по ускорению и повышению 
эффективности реформ 

в области теплоснабжения

Президенту Государства Палестина
Его превосходительству

господину Махмуду Аббасу

Президенту Азербайджанской Республики 
Его превосходительству 

господину Ильхаму Алиеву

Недавно был создан новый 
формат международного пар-
тнерства в области образова-
ния, и уверен, что в ближай-
шее время рядом с ADA свои 
двери перед студентами рас-
пахнет Итальяно-азербайд-
жанский университет.

Хотел бы выразить призна-
тельность всем участникам, го-
стям за поездку в нашу стра-
ну, Шушу. Уверен, что это была 
интересная поездка для того, 
чтобы полюбоваться красотой 
Карабаха, в то же время  уви-
деть разрушения вдоль доро-
ги, ведущей в Шушу, и в самой 
Шуше. Считаю, что увиденное 
вами - лучшее свидетельство 
страданий, пережитых нами 
во время 30-летней оккупации. 
Эти массовые разрушения яв-
ляются результатом варвар-
ства и вандализма, совершен-
ных Арменией в ходе 30-лет-
ней оккупации, а не во время 
Первой Карабахской войны. 
Словом, все наши села и зна-
чительная часть городов раз-
рушены и стерты с лица земли. 
В некоторых районах, к при-
меру, в Кяльбаджаре, Лачине 
и частично в Зангилане и Шуше 
осуществлялась официально 
спонсируемая правительством 
Армении программа незакон-
ного заселения. Это - грубое 
нарушение международных 
конвенций.

Вы проинформированы о на-
ших планах по реконструкции 
Карабаха и Восточного Зангезу-
ра. Эти планы действительно 
широкомасштабны, и мы реа-
лизуем их за счет средств, вы-
деленных из нашего бюдже-
та. Международные компании 
поддерживают нас в этом деле. 
Однако, кроме того, одна из 
важных задач, стоявших перед 
нами во время нашей встречи 
и проведенных вами обсужде-
ний в апреле прошлого года,  
заключалась во взаимодействии 
с ведущими международными 
организациями для закрепле-
ния новых реалий и преподне-
сения нашей работы и взглядов 
в регионе. Важно было также, 
чтобы международная обще-
ственность и ведущие между-
народные организации приня-
ли сформировавшиеся новые 
реалии. Это произошло.

В то же время мы актив-
но продвигаем новую эру на 
Кавказе - эру мира и сотруд-
ничества. Недавно мы нако-
нец получили положительный 
ответ от Армении. Их прави-
тельство приняло выдвину-
тые Азербайджаном 5 осново-
полагающих принципов. Эти 
принципы должны лечь в ос-
нову мирного договора с Ар-
менией. Также в соответствии 
с предложением Азербайджа-
на Армения наконец дала со-
гласие на создание совместной 
с Азербайджаном рабочей груп-
пы для начала процесса дели-
митации границ. Считаю это 
важным проявлением послед-
них событий, показывающих 
также, что сегодня по проше-
ствии полутора лет после Вто-
рой Карабахской войны руко-
водство Армении и, надеюсь, 
ее население понимают необхо-
димость мира. Если будет под-
писан мирный договор и пре-
творены в жизнь данные осно-
вополагающие принципы, то 
мир на Кавказе станет долго-
срочным и устойчивым. В этом 
и заключается наше намерение. 
Считаю, что демонстрируемые 
и заявленные нами шаги явля-
ются наглядным примером на-
шего стремления внести вклад 
в дело мира на Кавказе. Мы 
вновь отстраиваем Карабах, 
мобилизуем ресурсы для уси-
ления экономики, потому что 
без этого нелегко будет выде-
лить ощутимые средства. В то 
же время мы поощряем мир-
ную повестку дня на Кавказе. 
Считаю, что во  всех направ-
лениях инициатива - в наших 
руках. Эта инициатива служит 

и должна служить миру.
Возможно, на этом я по-

дытожу вступительную речь 
и оставлю определенное вре-
мя для обсуждений. Еще раз 
спасибо за то, что находитесь 
вместе с нами. Уверен, что тра-
диционный формат форума бу-
дет продолжен. Хафиз Пашаев 
сказал, что один из участников 
выступил с таким предложе-
нием. Я просто хотел бы доба-
вить, что между шушинскими 
международными форумами, 
которые будут проводиться на 
периодической основе, долж-
но быть определенное время 
для взаимодействия. В  проме-
жутке возможна и иная форма 
встреч и конференций.  Они 
могут проводиться и в дру-
гих городах, к примеру в Аг-
даме, Зангилане и других на-
ших освобожденных городах. 
Считаю, что таким образом мы 
можем добиться большей эф-
фективности нашего взаимо-
действия, потому что для нас 
очень важно, чтобы междуна-
родная общественность зна-
ла, что происходит, знала всю 
правду о годах оккупации, о на-

ших планах и намерениях, свя-
занных с построением мира. 
Поэтому считаю, что между 
нашими участниками и чле-
нами экспертных кругов, ко-
торые сегодня не смогли быть 
с нами, должна быть налажена 
постоянная линия связи. Это 
мое предложение для очеред-
ного этапа рабочей програм-
мы. Но, конечно, все внесен-
ные вами предложения будут 
надлежащим образом рассмо-
трены. Еще раз спасибо, же-
лаю вам приятного пребыва-
ния в Азербайджане.

Ректор Хафиз Пашаев: - 
Разрешите добавить несколько 
слов в связи с поездкой в Шушу. 
Уже есть предложения о про-
ведении очередного заседания 
в Лачине.

Президент Ильхам Али-
ев: - Согласен. Знаете, в насто-
ящее время мы находимся на 
стадии строительства между-
народного аэропорта в Лачи-
не. В этом году откроется аэ-
ропорт в Зангилане. В Лачи-
не это, возможно, произойдет 
в 2024 году. Но мы обеспечим 
организацию легкой и комфорт-
ной поездки туда.

Помощник Президента Азер-
байджана - заведующий отделом 
по вопросам внешней полити-
ки Администрации Президен-
та Хикмет Гаджиев: - Спасибо, 
господин Президент. С Вашего 
позволения мы можем перей-
ти к сессии вопросов и отве-
тов. С вопросами обратилось 
большое число наших участ-
ников. С Вашего позволения 
мне хотелось бы начать с госпо-
дина Сванте Корнелла. Прошу 
участников называть представ-
ляемую ими страну и структу-
ру. Спасибо.

Директор Института по-
литики безопасности и раз-
вития (Швеция) Сванте Кор-
нелл: - Большое спасибо. Го-
сподин Президент, благодарю 

за это приглашение и конфе-
ренцию. Находиться здесь - 
большая честь. Впервые уви-
деть освобожденную Шушу 
- особая честь. Меня зовут 
Сванте Корнелл. Я представ-
ляю Вашингтонский институт 
Центральной Азии и Кавка-
за и Шведский институт по-
литики безопасности и разви-
тия. Мой вопрос будет связан 
с упомянутой Вами эрой мира. 
Мы понимаем, считаю, должен 
отметить это особо, что одно 
дело проводить исследования 
на протяжении 25-30 лет, со-
всем другое - увидеть Шушу 
своими глазами. Мы также по-
нимаем, что трудно смотреть 
вперед после совершенных на 
этих землях разрушений. Од-
нако что касается построения 

мира, мой вопрос к Вам связан 
с оказанием поддержки на ре-
гиональном уровне организа-
циями, занимающимися вопро-
сами развития во имя новой 
эры на Кавказе. Считаю, что 
освобождение Карабаха мо-
жет стать моментом, который 
изменит весь регион, а также 
исторической возможностью 
повернуть вспять полный раз-
делений и конфликтов, прои-
зошедших в результате сепа-
ратизма, процесс, который 
привел к оккупации Караба-
ха в 1990-х годах. Все это мо-
жет смениться иным процессом 
и эрой. Это могло произойти 
не только в Карабахе, но и на 
Кавказе в целом. Вопросы со-
трудничества и развития дей-
ствительно имеют региональ-
ные масштабы. На мой взгляд, 
для этого понадобятся инсти-
туты, и Азербайджан являет-
ся единственной вызывающей 
доверие и обладающей ресур-
сами страной в создании по-
добных институтов. Как по-Ва-
шему, может ли Ваша страна 
руководить созданием регио-
нальных институтов на Юж-

ном Кавказе? В частности, что 
касается финансовых инсти-
тутов, например, Фонда реги-
онального развития и прочее. 
Благодарю.

Президент Ильхам Алиев: 
- Да, вы затронули очень инте-
ресный вопрос, и мы должны 
проконсультироваться с экс-
пертными кругами и прави-
тельством о наличии регио-
нального финансового пакета. 
Однако понятно, что в настоя-
щее время наше основное вни-
мание направлено на рекон-
струкцию Карабаха и скорейшее 
возвращение бывших вынуж-
денных переселенцев. В то же 
время наша мирная повестка 
дня и инициативы, обнародо-
ванные перед общественностью 
и получившие поддержку меж-

дународной общественности, 
направлены на региональное 
развитие, новые возможности 
на Южном Кавказе. Предус-
матривается сотрудничество 
не только между Азербайджа-
ном и Арменией, - конечно, это 
один из важнейших элемен-
тов регионального сотрудни-
чества, - но и в регионе Юж-
ного Кавказа в целом. На про-
тяжении тридцати лет из-за 
сепаратизма, армянской агрес-
сии мы были лишены этой воз-
можности. Южный Кавказ не 
был интегрирован. Да, между 
Азербайджаном и Грузией есть 
очень тесное сотрудничество на 
двустороннем и уже на между-
народном уровне. Это важно. 
Но, вместе с тем, считаю, что 
в Армении тоже должны по-
нять, что они не могут продол-
жать жить в этом регионе как 
изолированный остров. Они 
должны нормализовать отно-
шения с нами, положить конец 
территориальным претензи-
ям к Азербайджану и Турции 
и не должны уклоняться от ка-
ких-либо контактов на трех-
стороннем уровне на Южном 

Кавказе. Я говорю это пото-
му, что Азербайджан уже не-
сколько раз выступал с пред-
ложениями об организации 
трехсторонних встреч на раз-
личных уровнях при поддерж-
ке ведущих международных 
организаций. Мы предложи-
ли встречу на уровне мини-
стров иностранных дел. Ар-
мения отказалась. Затем было 
предложено провести встречу 
на уровне экспертов. Армения 
вновь отказалась. После это-
го мы предложили организо-
вать встречу на уровне граж-
данского общества. И вновь 
Армения отказалась. Нашим 
партнерам это известно. Мы 
не понимаем причины. Поче-
му? Знаем, что такой отказ дает 
обратный результат. Мы долж-

ны смотреть в будущее, Юж-
ный Кавказ должен стать инте-
грированным пространством 
безопасности и сотрудниче-
ства, а также всеобщего бла-
госостояния. Поэтому полити-
ка Армении не умещается ни 
в какую логику. Возможно, им 
нужно немного времени. На-
верное, они должны оценить 
возможные, по их мнению, ри-
ски. Однако считаю, что это 
неизбежно. Мы готовы. Гото-
вы и наши грузинские колле-
ги. Считаю, что это могло бы 
стать первым шагом.

Что касается финансово-
го пакета для региона, то вы 
знаете, как интегрированы 
Азербайджан и Грузия с уче-
том энергетических и транс-
портных маршрутов. Вы - хо-
роший эксперт в этой области. 
Считаю, что есть возможность 
пригласить Армению для того, 
чтобы эта страна стала частью 
регионального развития. Они 
получат от этого пользу. Они 
могут получить выгоду от вы-
хода на наши энергетические 
ресурсы, в определенной степе-
ни стать частью коридора меж-
дународных перевозок. А это, 
в свою очередь, принесет до-
полнительную стоимость.

Конечно, нормализация от-
ношений с Азербайджаном от-
кроет для Армении такие воз-
можности, которые сегодня даже 
трудно прогнозировать. Сло-
вом, наши планы заключаются 
в этом. Считаю, что создание 
институтов должно осущест-
вляться в различных направле-
ниях. Мы должны начать с по-
литических рамок. Главное же 
заключается в том, как далеко 
может пойти Армения,  потому 
что в период оккупации и во 
время моих многочисленных 
контактов с руководителями 
Армении мы каждый раз виде-
ли, что при достижении реша-
ющего момента для прогресса, 
они всегда  делали шаг назад. 
Было очень мало доверия. Могу 
сказать, что и сейчас доверия 
не много.  Это проявляется, 
если так можно сказать, в их 
поведении, потому что порой 
они выступают с очень про-
тиворечивыми заявлениями. 
Словом, в политических рам-
ках, на мой взгляд, участие их 
представителя в наших обсуж-
дениях могло бы стать важным 
вкладом. К примеру, мы могли 
бы поддержать это. Мы так-
же думаем о контактах меж-
ду представителями НПО. Как 
я уже сказал, это может иметь 
определенные региональные 
масштабы. 

В то же время мы должны 
рассматривать региональное 
развитие в более широком мас-
штабе, потому что,  как вы зна-
ете, Европейский Союз объявил 
для Армении очень крупный 
финансовый пакет в объеме 
2,6 миллиарда евро.

Сообщество приняло новые реалии
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28 апреля председатель Го-
сударственного комитета 
по градостроительству и ар-
хитектуре Азербайджана 
Анар Гулиев принял уча-
стие в заседании высоко-
го уровня Генассамблеи 
ООН по вопросам гра-
достроительства и состо-
яния исполнения доку-
мента «Новая городская 
повестка дня», проведен-
ном в штаб-квартире ор-
ганизации в Нью-Йорке.

В мероприятии, организо-
ванном совместно с Програм-
мой ООН по населенным пун-
ктам (ООН-Хабитат), приняли 
участие представители прави-
тельств стран-участниц.

Выступивший на заседа-
нии председатель госкомите-
та рассказал о вкладе страны 
в глобальные градостроитель-
ные тренды и ценности, успе-
хах в развитии градостроитель-
ства, достигнутых под руковод-

ством Президента Азербайджана 
Ильхама Алиева. Также А.Гули-
ев проинформировал о бесче-
ловечных преступлениях ар-
мян на находившихся в течение 
почти 30 лет под оккупацией 
землях Азербайджана, фактах 
уничтожения городов и куль-
турного наследия страны, со-
вершенных урбициде и экоци-
де, о проведении в настоящее 
время масштабных восстано-
вительно-строительных рабо-

тах и  современных градостро-
ительных подходах.

Он особо привлек внимание 
к факту минирования террито-
рий Азербайджана за период их 
оккупации, а также к тому, что 
до сих пор не были представ-
лены точные карты заминиро-
ванных территорий, что явля-
ется одной из причин, препят-
ствующих градостроительным 
процессам на освобожденных 
территориях Азербайджана.

Проводятся тренинги для 
участников проекта «Раз-
витие предприниматель-
ства и самозанятости в се-
лах», реализуемого при 
поддержке Агентства по 
развитию малого и средне-
го бизнеса, Государствен-
ного агентства  занятости 
при Министерстве труда 
и социальной защиты и Го-
сударственного агентства 
по туризму.

Согласно информации, так-
же для ряда участников из Гу-
бинского, Гусарского, Хачмаз-

ского, Шекинского, Загаталь-
ского, Гахского, Лянкяранского, 
Астаринского и Лерикского 
районов, где осуществляется 
проект, проводятся тренинги 
по составлению бизнес-плана, 
а также предоставляются не-
обходимые знания в областях 
туризма, правовой базы бизне-
са, сельского туризма и брен-
динга, о роли социальных сетей 
в сельском туризме, об управ-
лении гостевыми домами.

Кроме того, как отмечается, 
на территории, которая будет 
использоваться как туристи-
ческий объект, завершаются 

ремонтно-восстановительные 
работы. На следующем этапе 
объекты предпринимательства 
будут оснащены необходимым 
оборудованием. В результате 
будет создано 50 новых объ-
ектов предпринимательства 
в сфере сельского туризма.

Сельские гостевые дома, 
которые будут предоставлять 
услуги размещения местным 
и иностранным туристам, бу-
дут способствовать росту до-
ходов местных жителей и обе-
спечению их занятости, а также 
развитию предприниматель-
ства в районе.

Новая городская повестка
Современные градостроительные подходы 

на освобожденных территориях

В помощь предпринимателям  
Проводятся тренинги для участников проекта 

по развитию бизнеса на селе

Агентство по развитию 
малого и среднего бизне-
са (МСБ) продолжает про-
водить встречи с местными 
и зарубежными предпри-
нимателями в целях расши-
рения связей и реализации 
новых бизнес-инициатив, 
сообщили в агентстве.

В сообщении отмечается, что 

председатель правления Агент-
ства по развитию МСБ Орхан 
Мамедов встретился с послом 
Бельгии в Баку Мишелем Пи-
термансом.

На встрече были обсуж-
дены потенциальные направ-
ления сотрудничества между 
компаниями двух стран, вопро-
сы расширения связей с соот-
ветствующими структурами 

Бельгии и Европейского Со-
юза в сфере МСБ.

По данным Государственно-
го таможенного комитета Азер-
байджана, в январе-марте 2022 
года товарооборот с Бельгией 
превысил $19,8 млн, в то вре-
мя как за аналогичный период 
прошлого года этот показатель 
составил $21,6 млн (сокраще-
ние за год на 7,99%).

Позитивная динамика
Баку и Брюссель обсудили потенциальные направления 

сотрудничества в сфере МСБ

Посол Греции в Азербайд-
жане Николаос Пиперигкос 
посетил Бакинский порт 
и провел встречу с его ру-
ководством.

После ознакомления с пор-
том греческий дипломат ска-
зал, что операции по перевал-

ке грузов в Бакинском порту 
очень практичны. Он отметил, 
что посольство Греции в Баку 
нацелено на укрепление свя-
зей между Бакинским портом 
и портами Греции.

В свою очередь генеральный 
директор Бакинского порта Та-
лех Зиядов отметил, что ведут-

ся работы по максимальному 
увеличению пропускной спо-
собности порта и его превра-
щению в ключевой торговый 
и логистический центр с охва-
том обслуживания в 130 млн 
человек в радиусе одной тыся-
чи километров вокруг Азер-
байджана.

Прозрачные горизонты
Связи между портами крепнут

Впоследствии объявил его 
и для Азербайджана. Часть этих 
ресурсов может быть израсхо-
дована на налаживание связей 
и создание лучших возможно-
стей для людей. 

Учитывая малочисленность  
населения Армении, считаю, 
что если они будут израсхо-
дованы на мирные дела, а не 
на попытки реванша и созда-
ния угрозы соседям, то их хва-
тит с лихвой.

Исполнительный дирек-
тор компании Haider Global 
BVBA (Соединенное Коро-
левство) Саджад Карим: - Го-
сподин Президент, я являл-
ся депутатом Европарламен-
та и руководителем делегации 
по Южному Кавказу. Очень 
рад вновь находиться в Баку. 
После нашей прошлой встре-
чи ситуация сильно измени-
лась. Хочу поздравить лично 
Вас и азербайджанский народ 
с таким важным достижением, 
как прекращение этой долгой 
несправедливости.

Помню, что на всех встре-
чах, проведенных с нашей де-
легацией, Вы никогда не огра-
ничивали Ваши взгляды, свя-
занные с развитием, только 
Азербайджаном. Вы всегда 
говорили о мире и развитии 
на всем Южном Кавказе. В на-
стоящее время есть опреде-
ленные подвижки, связанные 
с мирным соглашением между 
Азербайджаном и Арменией 
при посредничестве Европей-
ского Союза и турецко-армян-
скими отношениями. Как Вы 
думаете, могут ли Азербайджан 
и его друзья, союзники создать 
для премьер-министра Нико-
ла Пашиняна определенную 
политическую возможность, 
чтобы он мог в Армении при-
дать импульс идее поддержки 
мира своим народом с участи-
ем армянской диаспоры в США 
и Европе? Благодарю.

Президент Ильхам Али-
ев: - Спасибо. Надеемся, что 
именно так и будет. Конечно, 
каждое правительство имеет 
свою повестку дня, и мы стали 
свидетелями того, что прави-
тельство Армении также объ-
явило мирную повестку дня. 
Это весьма позитивные заявле-
ния. В то же время здесь необ-
ходимо действие. В настоящее 
время мы видим это. Прави-
тельство Армении выступает 
с основанными на новых ре-
алиях в регионе и междуна-
родном праве заявлениями, 
направленными на установ-
ление мира. Мы всегда были 

сторонниками этого. Реалии 
изменились, и это принято 
даже посредниками. Даже до 
российско-украинской войны 
между сопредседателями Мин-
ской группы было разочарова-
ние, связанное с их дальней-
шей деятельностью, потому 
что Азербайджан сам реали-
зовал Мадридские принципы, 
и как только окончилась вой-
на, я на встрече с представи-
телями Минской группы зая-
вил, что они должны  предста-
вить предложения о том, что 
они будут делать. В чем будет 
заключаться их повестка дня? 
Я знаю, что им было трудно 
представить какие-либо прак-
тические предложения. Еще до 
российско-украинской войны 
было объявлено, что сопред-
седательство Минской груп-
пы уже не действует. А это по-
казывает, что новые реалии 
имеют свое влияние.

Таким образом, важно, 
чтобы правительство Арме-
нии и политический спектр 
страны полностью осознали 
это и окончательно отказались 
от реваншистских попыток. 
Во-первых, это непродуктивно, 
потому что если такое прои-
зойдет, то последствия для Ар-
мении будут еще более болез-
ненными, чем прежде. Во-вто-
рых, это будет противоречить 
требованиям региона и меж-
дународной общественности. 
А эти  требования заключа-
ются в достижении, наконец, 
устойчивого мира в регионе.

Мы со своей стороны де-
лаем все возможное для под-
держки позитивных тенденций. 
Если вы посмотрите на исто-
рию длительных войн, оккупа-
ций и разрушений, то увидите, 
что в нашем случае переход от 
стадии вражды к миру очень 
стремителен. А это, хочу еще 
раз отметить, происходит на 
основе наших предложений. 
Я лично уже больше года зая-
вляю о важности заключения 
мирного соглашения с Арме-
нией. Наконец, лишь несколь-
ко недель назад они согласи-
лись на это. До этого царило 
молчание. Звучали заявле-
ния, ставившие под сомнение 
нашу территориальную целост-
ность. Мы также предложили 
начать делимитацию границ. 
Это предложение тоже боль-
ше года было оставлено Ар-
менией без ответа. Наконец, 
они согласились на это, и могу 
сказать, что очень скоро со-
стоится встреча совместных 
рабочих групп.

Почему они потеряли год? 
Это невозможно понять. Та-

ким образом, все наши уси-
лия будут направлены на уси-
ление позитивных тенденций. 
Однако мы не можем делать 
это в одностороннем поряд-
ке. Мы должны видеть в лице 
правительства Армении пар-
тнера, которому можем дове-
рять и с которым можем при-
йти к договоренности о до-
стижении устойчивого мира. 
Думаю, это возможно, но бу-
дет связано с внутриполити-
ческими процессами в Арме-
нии. Это можно понять, по-
тому что их идеологические 
основы подорваны. Ведь вся 
их идеология была построе-
на на оккупации и ее легити-
мации. Начиная от стирания 
культурного наследия Азер-
байджана до переименования 
всех наших городов, включая 
Агдам и Шушу, - все усилия 
были направлены на то, что-
бы узаконить фактическую 
аннексию.

Сегодня этой идеологиче-
ской основы больше нет. Мы 
понимаем, что сегодня им не-
легко определить новую цель. 
Что же касается нас, то цель 
была предельно ясна - укре-
пление независимости. В пе-
риод оккупации мы всегда ду-
мали не только о возвраще-
нии Карабаха. Мы старались 
усилить нашу независимость, 
чтобы она приобрела необра-
тимый характер, а также что-
бы ни от кого не зависеть ни 
в политическом, ни в эконо-
мическом, ни в энергетиче-
ском отношении. Мы доби-
лись этого. Мы стали полно-
стью независимыми, получили 
возможность проводить неза-
висимую политику и вернули 
Карабах. Армения же упусти-
ла шанс стать по-настоящему 
независимой страной. Я не хо-
тел бы особо вдаваться в под-
робности, политическая кон-
фигурация там известна всем. 
Наряду с этим они потеряли 
земли,  которые им не принад-
лежали. То есть они должны 
осознать это и определить для 
себя новую цель.

Думаю, этой целью будет 
вкусить плоды мира и сотруд-
ничества, отказаться от терри-
ториальных претензий к Азер-
байджану и Турции. Знаете, 
выступать с территориальны-
ми претензиями против такой 
страны, как Турция, которая 
обладает экономической мо-
щью и ведущей армией, рав-
ных которой в мире можно 
пересчитать по пальцам, со-
вершенно нерационально. Мы 
поддерживаем турецко-армян-
ский процесс. Считаю, что это 

- шанс для правительства и по-
литиков Армении. Каким будет 
их будущее и какими они ви-
дят себя в регионе - они долж-
ны хорошо подумать об этом. 
Думаю, у них нет ясного по-
нимания. Они должны отста-
вить в сторону все иллюзии, 
отказаться от таких мыслей, 
как перестроить армию, дове-
сти численность населения до 
5 миллионов и, накопив силы, 
вернуть земли. Иначе это ста-
нет официальным падением 
их государственности.

Мы готовы поддерживать 
позитивные тенденции и де-
лаем это. У нас есть надежды, 
но мы должны испытать ар-
мян, потому что до сих пор не 
проводили с ними перегово-
ров о мире. Время для этого 
уже настало. Как я уже сказал, 
в скором времени начнутся пе-
реговоры по вопросу грани-
цы. Что касается переговоров 
по мирному договору, то мы 
готовы начать и ждем, когда 
правительство Армении на-
зовет даты.

Преподаватель факультета 
политических наук и между-
народных отношений универ-
ситета Малтепе (Турция) Ха-
сан Унал: - Господин Прези-
дент, я тоже участвовал в Вашей 
прошлогодней встрече. Я по-
здравил Вас с Победой, име-
ющей невиданные масштабы. 
Эта Победа изменила полити-
ческую панораму региона. Во-
оруженные силы Азербайджа-
на под Вашим руководством 
справились с задачей на очень 
высоком уровне. Вы не только 
положили конец экспансиони-
стским грезам Армении. Вы 
вернули их к реальности, что-
бы они не могли безнаказанно 
добиваться того, чего хотят.

В этом году хочу особенно 
поздравить Вас по двум пово-
дам.  Первый - работа, связан-
ная с реконструкцией на осво-
божденных территориях. Вче-
ра мы ознакомились с частью 
этих работ, включая Физули 
и Шушу. Второй - Ваши неуто-
мимые усилия, направленные 
на дипломатическое урегули-
рование конфликта. Сюда вхо-
дят отношения между Азер-
байджаном и Арменией, Тур-
цией и Арменией.

Сейчас у меня к Вам вопрос, 
связанный с Россией. Думаю, 
он уместен, потому что сегод-
ня на Западе Россию подвер-
гают критике. Вы професси-
онально строите отношения 
с Россией. В прошлом году Вы 
подписали с Турцией договор 
о сотрудничестве в оборонной 
сфере и назвали его Догово-

ром Азербайджан-Турция-НА-
ТО. Нас в Турции это обрадо-
вало. А в этом году Вы подпи-
сали декларацию с Москвой, 
в числе прочих тем в ней так-
же отражены такие вопросы, 
как сотрудничество в оборон-
ной сфере и мирное урегули-
рование конфликтов на Юж-
ном Кавказе.

Таким образом, можно ска-
зать, что здесь возник своего 
рода треугольник Анкара-Ба-
ку-Москва, и дела идут своим 
чередом. Хотелось бы узнать 
Ваше мнение в связи с этим 
сегодня, когда на Западе кри-
тикуют Россию. Еще один во-
прос - имеют ли ваши отно-
шения с Россией то или иное 
влияние на Армению? Боль-
шое спасибо.

Президент Ильхам Алиев: 
- Благодарю за добрые слова 
о работе, проводимой нами на 
освобожденных территориях. 
Я признателен за то, что и в про-
шлом, и в этом году вы нахо-
дитесь с нами. Что касается ва-
шего вопроса, то, как я уже от-
метил, все это демонстрирует 
независимый характер внеш-
ней политики Азербайджана. 
Эта политика основана на на-
ших национальных интересах 
и направлена на достижение 
максимальных успехов. Мы 
должны рассматривать без-
опасность и сотрудничество 
в регионе сквозь призму на-
стоящего и будущего. Если нет 
безопасности, то о сотрудниче-
стве и экономической выгоде 
не может быть и речи. Эконо-
мическая деятельность Азер-
байджана, осуществляемая за 
счет собственных ресурсов, 
обусловлена стабильностью. 
А устойчивая стабильность - 
составная часть безопасности.

Таким образом, отмеченные 
вами важные события - Шу-
шинская декларация, подписан-
ная с Президентом Эрдоганом 
в июне прошлого года в горо-
де Шуша, отражает суть наше-
го сотрудничества и братства 
с Турцией. Мы просто офор-
мили суть данного сотрудни-
чества, потому что и без того 
являлись союзниками в лю-
бой форме, во всех сферах, 
в том числе в военной сфере 
и в области оборонной про-
мышленности. А теперь, под-
писав в этом историческом го-
роде Шушинскую декларацию, 
мы продемонстрировали все-
му миру, что мы вместе и на 
словах, и официально.

(Продолжение материала 
будет опубликовано в очеред-
ном номере газеты)

Сообщество приняло 
новые реалии
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